

## Programa de inauguración

- Bienvenida.
- Honores a nuestra Enseña Patria.
- Presentación de autoridades de presídium.
- Palabras de bienvenida del Ing. José Guillermo Cárdenas López, Director del Instituto Tecnológico de Culiacán.
- Palabras del Dr. Guillermo de Anda Rodríguez, Director de Desarrollo Profesional del Tecnológico Nacional de México.
- Mensaje y declaratoria inaugural por el Lic. Karim Pechir Espinosa de los Monteros, Secretario de Innovación Gubernamental en Sinaloa.
- Himno de los Institutos Tecnológicos.
- Despedida

#### Asistentes al presídium:

- Con la representación del Mtro. Juan Manuel Cantú Vázquez, Director General del Tecnológico Nacional de México, Dr. Guillermo de Anda Rodríguez, Director de Desarrollo Profesional del Tecnológico Nacional de México.
- En representación del Lic. Mario López Valdez, Gobernador del Estado de Sinaloa, Lic. Karim Pechir Espinosa de los Monteros, Secretario de Innovación Gubernamental.
- Lic. Luis Martín Castro Castareno, Subdelegado de la Secretaría de Educación Pública en Sinaloa.
- Dr. Carlos Karam Quiñones, Director General del Instituto de Apoyo a la Investigación e Innovación en Sinaloa.
- En representación del Lic. Moisés Aarón Rivas Loaiza, Secretario de Desarrollo Económico en Sinaloa, Ing. Jorge de Jesús Balcázar Rodríguez, Asesor del Secretario y Jefe de la Unidad de Análisis de Información.
- C. Emir Cafazzo Garibay Astorga, Presidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos.
- Lic. Margarito Niebla Bobadilla, Secretario General de la Delegación D-V-92.
- Ing. José Guillermo Cárdenas López, Director del Instituto Tecnológico de Culiacán.



### Discurso del Director del Instituto Tecnológico de Culiacán

Estimadas personalidades que nos acompañan en el presídium, queridos estudiantes, docentes, personal de apoyo a la educación, medios de comunicación.

Me complace mucho darles la bienvenida a esta calurosa ciudad capital del estado de Sinaloa y al Instituto Tecnológico de Culiacán, en este día que es tan especial para nuestro sistema nacional, nuestra Comunidad Tecnológica y para todos ustedes , ya que hoy damos inicio al Evento Nacional de Innovación Tecnológica 2014 en su etapa regional que organiza el Tecnológico Nacional de México, es para nosotros muy satisfactorio tener la oportunidad de atenderlos en esta ocasión como sede de este gran evento el cual tiene en sus diferentes etapas , local, regional y nacional, la finalidad de fomentar el desarrollo de la innovación tecnológica de productos, procesos o servicios a través del desarrollo de proyectos que den respuesta a las necesidades de los sectores productivos y la sociedad.

En este evento contamos con la participación de 23 Institutos Tecnológicos pertenecientes a los estados de Baja California norte y sur, Sonora, Chihuahua, Durango y Sinaloa todos ellos integrantes de la zona 1, es esta etapa participan 87 proyectos en las diferentes categorías, 39 en la categoría de producto, 25 en la categoría proceso y 23 en la categoría servicio, todos ellos pasaron por un proceso de evaluación local y durante estos días tendrán que incursionar en otro proceso de evaluación regional para finalmente pasar a una etapa nacional.

Quiero expresarles la importancia de realizar este tipo de eventos en nuestro Tecnológico Nacional de México, actualmente nuestro país ocupa el lugar número 55 de un total de 144 lugares, en el índice global de competitividad elaborado anualmente por el foro económico mundial ,este indicador mide los niveles de prosperidad de los ciudadanos de un país, sabemos que existe la necesidad de impulsar este indicador a través de la innovación y el desarrollo tecnológico tal y como lo establece en sus objetivos nuestro plan nacional de desarrollo 2013-2018 , "Un México con educación de calidad y un México próspero", estamos convencidos totalmente que las funciones sustantivas del Tecnológico Nacional de México "Educación, Investigación y Vinculación" son los elementos fundamentales que propician el desarrollo económico y social de nuestra región y del país.

Ustedes jóvenes son la fuerza que impulsan el dinamismo tecnológico que permitirá en un futuro a corto plazo mover a nuestro país a mejores estándares de calidad internacionales y mundiales; nuestro Tecnológico Nacional tiene el compromiso de seguir trabajando en esta dirección con el firme propósito de formar profesionistas de éxito en el mercado laboral, es por ello que debemos sumar voluntades y capacidades con el objetivo de formar ese capital



#### Tecnológico Nacional de México

# Instituto Tecnológico de Culiacán "Con la técnica al progreso"



intelectual que detone la creatividad, la innovación y el desarrollo tecnológico generando valor a los procesos productivos actuales.

Dr. Guillermo de Anda Rodríguez reiterarle a usted la bienvenida a esta su casa, la casa de los broncos del Tecnológico de Culiacán, y deseo expresarle la petición que sea portavoz de nuestro agradecimiento a nuestro director general el maestro Juan Manuel Cantú Vázquez por depositar la confianza en nuestra institución para la realización de este evento.

Comentarle Dr. que el tecnológico de Culiacán trabaja en la formación de capital humano ofreciendo una educación de calidad integral a nuestros estudiantes, contamos con todos nuestros programas educativos de licenciatura acreditados y contamos con tres posgrados de maestría, todos ellos dentro del PNPC de Conacyt, hemos ingresado el documento al Tecnológico Nacional de México para iniciar el programa de doctorado en Ciencias de la Ingeniería, actualmente estamos a la espera del resultado el cual estamos seguros que será favorable; también contamos con una incubadora de empresas que cuenta con un modelo incubación propio del sistema, todas estas acciones fortalecen a nuestro Tecnológico Nacional y propician la investigación que finalmente potencializa la transferencia de tecnología, también estos esfuerzos consolidan la vinculación institucional entre estudiantes, docentes, científicos, empresas, sociedad y gobierno.

En este sentido quiero aprovechar este espacio para felicitar a todos los jóvenes que participan en este gran evento ya que han asumido el reto de identificar las problemáticas por las que atraviesa nuestra sociedad y realizar el esfuerzo de proponer propuestas creativas e innovadoras para dar solución a las necesidades identificadas, les reitero mi reconocimiento y destaco el éxito que ustedes merecen por ese gran esfuerzo.

Por último deseo expresarles como dijo Steve Jobs: "la innovación es lo que distingue a los líderes de los seguidores", sean actores y no espectadores, atrévanse a ser diferentes, atrévanse a soñar y pongan todo el empeño y dedicación para logar lo que desean, ustedes son los responsables de trazar su futuro y de ustedes depende hacerlo realidad, no se rindan ante la adversidad, en el sendero que tienen que recorrer habrá muchos obstáculos que con inteligencia y capacidad lograran vencer y de esta forma celebraran el éxito que todos ustedes merecen, y hoy todos son ganadores.

Muchas felicidades enhorabuena.